



Del 23 de enero al 3 de marzo de 2023 se llevarán a cabo las precampañas.

Para el especialista político Aldo Muñoz, todos los aspirantes cuentan con el consenso interno de sus partidos y aunque tienen trayectoria, dependen de apoyos cupulares.

ADRIANA CARBAJAL

Como nunca antes, el proceso electoral para renovar la gubernatura del Estado de México se adelantó, pues a cinco meses de su inicio en al menos cinco de ocho partidos, independientemente de si se concretarán o no alianzas, se tiene claridad de quienes serán sus candidatos.

Delfina Gómez Álvarez, de Morena; Enrique Vargas del Villar, del PAN; Omar Ortega, del PRD; Juan Zepeda de Movimiento Ciudadano y José Couttolenc, del PVEM, han sido "destapados" por las dirigencias nacionales de sus partidos para contender por la gubernatura mexiquense, aunque la lista final de candidatos dependerá de los acuerdos y alianzas que logren establecer antes de enero, fecha en la que iniciará formalmente la elección.

En el caso del PRI aún no se define como elegirán a su candidato o candidato, sin embargo, han surgido nombres como el de Alejandra del Moral, actual secretaria de Desarrollo Social y ex dirigente estatal; Ana Lilia Herrera, actual diputada federal y ex presidenta municipal de Metepec, así como su compañera de banda Laura Barrera, solo por mencionar algunos.

Tiempos

El 16 de enero iniciará el periodo para la recolección de apoyo ciudadano en el caso de los aspirantes que se postularán por la vía independiente, y este terminará el 16 de



Las campañas arrancarán el 3 de abril y concluirán el 31 de mayo.

Delfina Gómez

La maestra Delfina Gómez, quien contendió hace cinco años por la gubernatura, pero perdió frente a Alfredo del Mazo, es licenciada en Educación Básica por la Universidad Pedagógica Nacional; tiene una maestría en pedagogía y otra en educación con especialidad en Administración de Instituciones Educativas.

Fue presidenta municipal en Texcoco durante el periodo de 2013 a 2015. Contendió por la senaduría y ganó, aunque después dejó el cargo para ser coordinadora de programas sociales y posteriormente nombrada Secretaria de Educación.

A principios de año, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la multa de 4.9 millones de pesos al partido Morena por el ilegal finan-

ciamiento de los gastos del partido con dinero retenido a empleados del municipio de Texcoco en la administración de la maestra.

Comicios

Los comicios se llevarán a cabo el 4 de junio de 2023, de acuerdo con el calendario del Instituto Nacional Electoral (INE).

Apenas hace unos días, Marko Cortés, presidente nacional del blanquiazul, anunció como su candidato a la gubernatura del Estado de México a Enrique Vargas del Villar, quien se enfrentará contra la candidata de Morena, Delfina Gómez.

El político panista tiene una licenciatura en Ciencias de la Comunicación por la Universidad del Nuevo Mundo. Fue integrante de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), además de co-presidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM); presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes del PAN y vicepresidente de la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones Municipalistas.

Fue asesor en Tlanepantla y con los diputados locales, al igual que con Juan Camilo Mourinho, titular de Gobernación en la administración de Felipe Calderón.

Posteriormente en 2009 fue electo regidor en el municipio de Huixquilucan y lo designaron coordinador estatal de regidores y síndicos del PAN. Después fue diputado local y alcalde de Huixquilucan durante dos periodos.

Omar Ortega

En el caso del perredista Omar Ortega Álvarez, desde hace varios meses dio a conocer sus aspiraciones, al igual que su compañero de partido Arturo Piña, no obstante, el ex dirigente perredista es el único que también fue apoyado por su dirigente nacional Jesús Zambrano.

Incluso, tal y como ocurrió en Morena pero con distinta figura, fue nombrado como "coordinador estatal para la construcción de la agenda socialdemócrata" dando a conocer así que sería el virtual precandidato al gobierno del Estado de México.

El perredista es licenciado en Derecho y ocupó distintas nota cargo en Nezahualcóyotl. En el 2000 fue elegido como diputado suplente local del PRD en la LXI Legislatura mexiquense y en 2001 también fue líder coordinador de proyectos en la delegación Tlalpan.

En 2003 se eligió como diputado federal y también representante del partido ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) lo mismo que del Instituto Nacional Electoral (INE).

Aunque desde hace varios meses el perredista dio a conocer sus aspiraciones, fue hace unos días el dirigente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano, lo presentó como aspirante a gobernador del Estado de México.

Juan Zepeda

En tanto, Juan Zepeda, de Movimiento Ciudadano, es licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y tiene otra licenciatura en Administración Pública por la Universidad del Valle de México (UVVM).

Entre 2000 y 2003 ocupó diversos cargos en la administración pública municipal como jefe de concertación política y subdirector de gobierno, además de que fue síndico

Procurador del Gobierno Municipal de Nezahualcóyotl de 2006 a 2009.

Del 2013 a 2015 fue alcalde de esta demarcación, uno de los municipios más poblados al oriente del estado.

Después fue diputado local y coordinador de la bancada del "sol azteca" en el Congreso mexiquense.

ADMM concluye en 2023

El actual gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza (PRI), concluirá su mandato en septiembre de 2023.

José Couttolenc

Asimismo, José Couttolenc, del PVEM, tiene una maestría en Administración Pública. Fue Delegado del Comité Ejecutivo Estatal de Veracruz, además de diputado federal y local, donde además fue coordinador de su grupo parlamentario.

Alejandra Del Moral

Alejandra Del Moral Vela es licenciada en Derecho por la Universidad Iberoamericana y tiene una maestría en Administración Pública.

En 2006 como diputada local en Cuautitlán Izcalli, municipio del que más tarde fue presidenta municipal. También fue diputada federal además de directora general del entonces BANSSEFI.

Además, también fue secretaria del Trabajo en el Estado de México y presidenta del Comité Directivo Estatal y titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de la entidad y con el gobernador actual, fue secretaria de Desarrollo Social.

Aunque desde hace varias semanas dio a conocer su intención de buscar la candidatura por la gubernatura del Estado de México, el dirigente estatal de su partido, Erick Sevilla, afirmó que será hasta noviembre cuando se tome una determinación sobre cómo se elegirá al o la candidato.

Ana Lilia Herrera

En tanto, Ana Lilia Herrera, también aspirante del PRI estudió la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), además de que acredita Maestría en Derechos Humanos y Garantías por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).

Ha sido diputada federal y local, además de presidenta municipal de Toluca, así como secretaria estatal de Educación, lo mismo que senadora del país y entre otras cosas, secretaria de Desarrollo Social del Estado de México.

Laura Barrera

Finalmente, Laura Barrera, es licenciada en Economía y tiene dos maestrías: una en Mercadotecnia y Publicidad y otra más en Administración Pública, además de que ha tenido distintas carteras en el partido.

marzo. A la par, del 23 de enero al 3 de marzo de 2023 se llevarán a cabo las precampañas. Mientras que las campañas arrancarán el 3 de abril y concluirán el 31 de mayo.

Consenso interno

Para el catedrático y especialista político Aldo Muñoz, salvo el caso del PRI, todos los aspirantes cuentan con el consenso interno de sus partidos y aunque tienen trayectoria, dependen de apoyos cupulares.

Para el catedrático, la única aspirante que podría ganar sola es la profesora Delfina Gómez, pues el resto necesitará el respaldo de una alianza partidista.

Elegidos y sus perfiles

De acuerdo a las encuestas que mandó a hacer Morena, la actual titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) Delfina Gómez fue la mejor calificada entre los candidatos.

En este proceso interno también contendieron el alcalde licencia en Ecatepec, Fernando Vilchis; al senador Higinio Martínez, y al titular de la Agencia Nacional de Aduanas, Horacio Duarte, quienes han dicho ya que apoyan la decisión del instituto político.

clamiento de los gastos del partido con dinero retenido a empleados del municipio de Texcoco en la administración de la maestra.

Enrique Vargas

En el caso de Enrique Vargas



Para el catedrático, la única aspirante que podría ganar sola es la profesora Delfina Gómez.